
Inteligencia y creatividad, garantías para salir adelante
(+Audio)

En la jornada de este miércoles el Primer Secretario del Comité Central del
Partido Comunista y Presidente de la República, acompañado por el
Secretario de Organización del Comité Central, recorrió centros productivos
del municipio espirituano de Jatibonico donde al cierre de 2023 no se
obtuvieron los resultados económicos previstos

Yaima Puig Meneses, 28 de Febrero de 2024

JATIBONICO, Sancti Spíritus.- “¿Cómo si tuviste tantos problemas el pasado año es posible que
obtengas utilidades?”. Así, sin medias tintas, preguntó el Primer Secretario del Comité Central del
Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a Heriberto González
Sosa, presidente de la UBPC “El Meso”, sobre los resultados de su entidad durante el 2023.

La respuesta, conoció, está en el precio de venta de la caña, que además era de muy buena calidad.

“¿Te das cuenta? De haber trabajado con eficiencia en todos los ámbitos hubieras podido hacer mucho
más”, continuó reflexionando el Jefe de Estado junto a trabajadores y directivos del lugar, perteneciente
a la Empresa Agroindustrial Azucarera “Uruguay”.

Fue este el primer punto de la visita realizada este miércoles a la provincia por la dirección del Partido,
en la cual el mandatario cubano está acompañado por el secretario de Organización del Comité Central,
Roberto Morales Ojeda, y forma parte del ciclo de recorridos que se llevan a cabo durante el mes de
febrero por centros productivos y de servicios que muestran indicadores deficientes.

El panorama vivido aquí durante el pasado año, aun cuando los directivos aseguran que es posible
superarlo, requiere de una estrategia de trabajo sostenida.



Entre otras deficiencias, no se cortó toda la caña prevista; se produjo daño a las plantaciones cañeras; se
incumplieron los planes de siembra de caña y de alimentos; existe un alto porciento de árboles leñosos
dentro de las plantaciones cañeras; y se constató un gran deterioro de la maquinaria agrícola. Todo ello,
lógicamente, influye de manera negativa no solo en los resultados productivos de la entidad, sino
también en el salario de sus trabajadores y la satisfacción de sus necesidades básicas.

Ante ese cúmulo de problemas, el Primer Secretario del Comité Central indagó sobre las acciones que
se han propuesto para darles solución. Como principales líneas de trabajo el Presidente de la UBPC se
refirió al fortalecimiento del movimiento de innovadores y racionalizadores; la recuperación del ritmo de
corte; el completamiento de las áreas de caña; la habilitación del pelotón de combinadas, y el corte
intensivo de la maleza que existe en las áreas de siembra.

Unido a ello, aseguró que continuarán con la producción agropecuaria para el autoabastecimiento y la
venta a la población de la comunidad, así como con la construcción y reparación de viviendas de los
trabajadores.

Si cumplen con todo lo que se han proyectado, consideró Díaz-Canel, pueden “salir adelante y avanzar a
pesar de las limitaciones, pero para eso tienen que trabajar y trabajar”.
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URUGUAY NO HACE ZAFRA, PERO “MUELE”

Desde el 2020 en el central “Uruguay” no se hace zafra. Esta industria está detenida y se encuentra
inmersa en un profundo proceso de reparación que ha presentado no pocos problemas para su avance
en el transcurso de estos años.

No obstante esa realidad, aun cuando aquí no se muele caña, no se ha dejado de buscar alternativas
para aprovechar potencialidades que existen en diferentes áreas del ingenio y desarrollar experiencias
que posibiliten mantener el vínculo de los trabajadores.

Sobre ello conoció también en la mañana de este miércoles el Primer Secretario del Comité Central en
su visita a Jatibonico, porque entre las tantas prioridades definidas durante los últimos años para esta
Empresa, entre las más importantes ha estado la de proteger la permanencia de la fuerza laboral dentro
de su propio sistema empresarial.

En tal sentido, Eddy Gil Pérez, director de la Empresa Agroindustrial Azucarera “Uruguay”, explicó que se
han creado diversos colectivos laborales que asumen diferentes actividades, entre ellas la producción
de alimentos para el autoconsumo, y el mantenimiento constructivo de las viviendas de los
trabajadores.

Específicamente en el Taller de maquinado, al intercambiar con sus trabajadores, el Presidente cubano
supo sobre cuánto se ha hecho desde la innovación para fabricar piezas de repuesto y otros equipos
que demandan diferentes entidades e industrias, no solo de Sancti Spíritus, sino también del país.
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Esas y otras tantas acciones puestas en práctica han permitido ir poco a poco superando las pérdidas
que el pasado año se contabilizaron, asociadas entre otras causas a los efectos que producen
deficiencias como el no completamiento del balance de las áreas de siembra, el bajo rendimiento
agrícola, y las pocas áreas de la empresa bajo riego.

Al actualizar acerca del plan de reparaciones, Gil Pérez detalló que se encuentra a un 83%. Su
conclusión, dijo, permitirá que el “Uruguay” se incorpore otra vez al plan de zafra nacional.

Entre otras ideas, el Presidente Díaz-Canel insistió en la necesidad de cortar este año toda la caña vieja
que hay en los campos, que si no sirve para hacer azúcar, puede permitir llevar a cabo una zafra
alcoholera que puede dar otros ingresos.

Igualmente, indicó estudiar experiencias que se han puesto en práctica en otros territorios para crear
condiciones que permitan aprovechar la energía que puede generarse en el ingenio fuera del periodo
de zafra, a partir del empleo de biomasa. “Eso da rentabilidad y significa un aporte para el país”, enfatizó.

“Ustedes han trabajado con inteligencia, y eso es una garantía para sacar adelante este central, que es
un baluarte de la industria azucarera en Cuba”, significó al conversar con varios trabajadores.

De esa inteligencia y creatividad con que es necesario actuar en cada escenario del país habló luego el
Jefe de Estado al intercambiar durante la reunión final con los principales dirigentes del Partido y el
Gobierno en la provincia. Y habló también luego al pueblo espirituano que acudió a su encuentro. Aquí,
significó, hay potencialidades suficientes para avanzar, teniendo bien clara la premisa de qué nos
corresponde a cada uno de nosotros hacer, allí donde estemos, para lograrlo.
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